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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica el texto Variación morfológica de la carpa Notropis moralesi, de Mara 
Erika Paredes Lira, investigadora del Laboratorio de Ictiología del Centro de Investigaciones Biológicas de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el cual informa que la Notropis moralesi, es un especie de 
pez relativamente pequeño, comúnmente es conocido como carpa “tepelneme”, es una especie endémica de 
las partes altas de las cuencas del Papaloapan, Balsas y Atoyac, es decir, solamente se distribuye en estas 
cuencas en forma natural. Los ejemplares de esta especie no sobrepasa los 120 milímetros de longitud patrón 
y durante casi todo el año el color de los ejemplares es plateado en el dorso y blanco en el vientre, además 
tiene una franja obscura que recorre ambos costados del cuerpo, desde la parte posterior de los opérculos 
(branquias) hasta la aleta caudal o cola. Notropis moralesi es una especie carnívora con tendencias 
insectívoras, ya que se alimenta principalmente de insectos acuáticos y presenta hábitos alimentarios de tipo 
bentófago, es decir, se alimenta sobre el sustrato del ecosistema. 
La Jornada Morelos, p.16. 
 
“Exigen aumento salarial trabajadores universitarios” 
En medio de una crisis financiera que no termina de afectar a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, la asamblea del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM) 
presentará el día de mañana 30, su emplazamiento a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
con fecha del 1 de febrero de 2011, solicitando incremento salarial del 15 por ciento y 10 días más de 
aguinaldo. Mario Cortés Montes, secretario general del (SITAUAEM), explicó que el pasado viernes la 
asamblea del sindicato aprobó el pliego de peticiones que se llevará este martes 30 ante las autoridades 
laborales, para que empiecen las negociaciones con la administración central en busca de un acuerdo 
razonable que beneficie a los más de mil trabajadores académicos de la casa de estudios. Indicó que son 175 
puntos entre peticiones y reparación de violaciones al contrato colectivo de trabajo, las cuales fueron 
conocidas por la asamblea y aprobadas por unanimidad para integrarlos en el documento de emplazamiento 
que será presentado ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“Distribuirá la SEP texto para prevenir y eliminar violencia en la escuela” 
Con la finalidad de prevenir, atender y eliminar distintas formas de violencia en la escuela, la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) propone a los maestros que apliquen en su grupo y centros escolares encuestas y 
entrevistas para identificar entre el alumnado diferentes grados, intensidades y formas de violencia presentes 
en la comunidad, que en años recientes se ha incrementado de manera importante. En el libro Equidad de 
género y prevención de la violencia en primaria, del cual se distribuirán en las próximas semanas 695 mil 
ejemplares a docentes de grupo, la dependencia advierte que esta violencia y discriminación se da también en 
las aulas, cuando el castigo es diferenciado entre alumnos y alumnas, y se presenta cuando los niños 
excluyen a las niñas de sus juegos, cuando se ridiculiza a alguien y adquiere formas más graves aun cuando 
se da frente a todo el grupo, o incluso cuando no se reconocen como violentos, sino casi naturales, ciertos 
actos que sí lo son. 
La Jornada, p.46, (José Antonio Román). 

 
“UAQ reconoce la trayectoria de Fernando del Paso” 
Hoy lunes la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) entregará el premio internacional Hugo Gutiérrez 
Vega al escritor Fernando del Paso, por su trayectoria. El 25 de febrero de 2010, en sesión ordinaria del 
Consejo Universitario fue aprobada la creación del premio internacional Hugo Gutiérrez Vega, como forma de 
reconocer las expresiones más elevadas del espíritu y la razón humana mediante el arte y las humanidades. 
Con la creación de ese premio también se rinde tributo al poeta y doctor honoris causa, Hugo Gutiérrez Vega, 
ex rector de la UAQ. 
La Jornada, p.18a, (Mariana Chávez).  
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Interacional: 
 

“La nueva ortografía, propuestas, no imposiciones: Moreno de Alba” 
La Asociación de Academias de la Lengua Española aprobó por unanimidad el texto definitivo de la nueva 
edición de la Ortografía de la Lengua Española, que se publicará en diciembre próximo. Sin embargo, todos 
los cambios planteados en un principio y anunciados en la ciudad española de San Miguel de la Cogolla son 
propuestas y no imposiciones, declaró el director de la Academia Mexicana de la Lengua, José G. Moreno de 
Alba, quien ejemplificó que palabras como solo, este, ese, aquel, podrán escribirse con o sin acento de 
acuerdo con la preferencia del usuario. La decisión que se mantiene es la de eliminar la ch y la ll porque son 
dígrafos, símbolos formados por dos letras. Así, el alfabeto pasa de 29 a 27 letras y se propone el cambio de 
los nombres para otras: be para la b, ye para la i griega, uve para la v y doble uve para la w. 
La Jornada, p.15a, (Éricka Montaño Garfias). 
 

SALUD 
 

Nacional: 
 
“Destaca el Ciren seguridad en la cirugía de epilepsia para pacientes con crisis recurrentes” 
Con un nuevo abordaje de la cirugía de epilepsia para ampliar el número de pacientes que se pueden 
beneficiar con el procedimiento, y los primeros cinco trasplantes de células madres pluripotenciales para 
restablecer las funciones perdidas a causa de un infarto cerebral, el Centro Internacional de Restauración 
Neurológica (Ciren), de Cuba, forma parte de la iniciativa para crear una Red Iberoamericana de 
Neurociencias. Se trata, explicó Emilio Villa Acosta, vicedirector ejecutivo del Ciren, de fortalecer el trabajo 
que realizan distintos centros de investigación en la región, que incluye, además de México y Cuba, a España, 
Chile, Argentina y Brasil. En entrevista durante la visita que realizó a nuestro país con diferentes objetivos, 
entre éstos evaluar y avanzar en el proyecto sobre epilepsia que el Ciren realiza en conjunto con el Centro de 
Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, Villa Acosta comentó la 
importancia de seguir avanzando en la investigación sobre el sistema nervioso central y las enfermedades que 
lo afectan. 
La Jornada, p.47, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Asegura 87% de jóvenes encuestados haber usado condón en su primera relación sexual” 
A pesar de que 87 por ciento de los jóvenes mexicanos dice que usó preservativo en su primera relación 
sexual, los recientes casos de contagio de vih sida revelan que en 90 por ciento de los casos hubo relaciones 
sexuales desprotegidas, señaló el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve). En el anuncio de varias 
acciones que tiene programadas para este miércoles durante el Día Internacional de Lucha contra el Sida, el 
Imjuve lamentó que en México no se cuente con una cifra exacta de jóvenes infectados, dado que las 
estadísticas de la Secretaria de Salud dividen la población en rangos de 0 a 14 años, de 15 a 44 años y de 45 
años en adelante. Cabe señalar que 78.6 por ciento de los casos documentados están en el rango de 15 a 44 
años. En un comunicado, la directora del instituto, Priscila Vera expresó su preocupación de que los jóvenes 
no tengan la información suficiente para prevenir enfermedades de este y otro tipo, cuando con base en todas 
las encuestas y estudios los jóvenes mexicanos tienen un inicio más precoz en las relaciones sexuales. 
La Jornada, p.47, (De la redacción). 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Oxigenan a 500 micro, pequeñas y medianas empresas: Sedeco” 
En los últimos dos años se estableció el programa de crédito para micros, pequeños y medianos empresarios, 
el cual asciende a 80 millones de pesos que han beneficiado a más de 500 empresarios, reveló el secretario 
de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores. Abundó que a finales del 2006, recibieron un Instituto de 
Financiamiento -antes llamado Fondo de Financiamiento de Empresas en Solidaridad (FFSOL)- que derramó 
57 millones de pesos, en contra parte en lo que va del 2010 se han invertido 118 millones de pesos en 
financiamientos. El FFSOL en el 2006, destinó sólo 11 millones de pesos para financiamiento y solamente 
atendía a segmentos de micro-financiamientos;  en el 2009, el Instituto de Financiamiento destinó para las 
micros, pequeñas y medianas empresas 56 millones de pesos; y, al cierre del 2010, se llevan 78 millones, 
reveló el secretario de Desarrollo Económico estatal. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia).    
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12040:oxigenan-a-500-
micro-pequenasy-medianas-empresas-sedeco&catid=42:local&Itemid=63 
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“Cumple con expectativas la 10ª Feria del Pescado, Cultural y Artesanal 2010 en Coatetelco”  
Con la asistencia de cientos de familias morelenses y turistas de otras partes del país, quienes disfrutaron de 
tradiciones étnicas, danzas prehispánicas, gastronomía ancestral, así como ventas de artesanía, exposiciones 
fotográficas, paseo en lancha, caballo, música de banda, es como se desarrolló la X Feria del Pescado, 
Cultural y Artesanal 2010, en Coatetelco, municipio de Miacatlán. 
La Unión de Morelos, (LUM).  
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/14670-cumple-con-expectativas-la-
10%C2%AA-feria-del-pescado-cultural-y-artesanal-2010-en-coatetelco.html 
 
“Reportan a la baja, exportación de joyería artesanal” 
La exportación de productos en plata y flores naturales hechas en el estado de Morelos ha disminuido en un 
70 por ciento o más, así lo dio a conocer René Baker, pequeño empresario de Yautepec, que durante más de 
15 años ha estado exportando joyería artesanal a Canadá, Estados Unidos, España, Italia, Sudáfrica, Panamá 
y Colombia. “Tenemos una tienda y el taller, así como el invernadero donde cultivamos las flores miniatura en 
sus diferentes variedades que utilizamos para la joyería que vendemos. Todo lo que ofrecemos lo hacemos en 
casa. Utilizamos la plata como base y las flores naturales encapsuladas. Este trabajo lo venimos haciendo 
desde 1993. En 2001 hubo una crisis para nosotros por los acontecimientos de Estados Unidos; luego nos 
recuperamos en 2005 y 2006; del 2007 a la fecha, han bajado considerablemente las exportaciones que antes 
realizábamos a varios países. Antes hacíamos envíos de dos a tres paquetes por semana; ahora mandamos 
uno al mes. Por lo que yo estimo que entre un 70 y 90 por ciento de ventas al exterior ha ido bajando en los 
últimos años”. 
La Unión de Morelos, (Claudia Marino).  
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/14667-reportan-a-la-baja-
exportaci%C3%B3n-de-joyer%C3%ADa-artesanal.html 
 

Nacional: 
 
“Inversionistas extranjeros acumulan 39% de acciones del mercado mexicano” 
Inversionistas extranjeros alcanzaron en octubre una participación de 39 por ciento en la propiedad de 
acciones que circulan en el mercado de valores de México, lo que representa inversiones por más de 1.9 
billones de pesos. De acuerdo con registros de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el mercado local recibió 
entre octubre de 2009 y el mismo mes de este año poco más de 30 mil 545 millones de dólares, es decir, unos 
380 mil 286.5 millones de pesos para ser invertidos en acciones de las empresas registradas en el listado 
bursátil. El mayor dinamismo mostrado por el flujo de capitales hacia el país se observó entre agosto y 
septiembre de este año, cuando el volumen total creció en 23 mil 505 millones de dólares, al pasar de 129 mil 
675.4 a 153 mil 180.3 millones, según los registros del Banco de México. 
La Jornada, p.33, (Víctor Cardoso). 
 
“Aplaude el CEESP los nuevos contratos de Pemex” 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aplaudió los contratos integrales de servicios, 
que permitirán a empresas privadas realizar trabajos para Petróleos Mexicanos (Pemex) en áreas reservadas 
por la Constitución al Estado, y dijo que su implementación en proyectos de aguas profundas será de gran 
impacto para el país. Aunque reconoció que todavía existen opiniones encontradas que generan discusiones 
sobre la constitucionalidad de dichos esquemas, confió en que el análisis de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) de las bases legales se haga a corto plazo, con lo que sería factible que la licitación de los 
proyectos se publique en diciembre. 
La Jornada, p.35, (Juan Carlos Miranda). 
 

Interacional: 
 
“Validó la UE el rescate de Irlanda para salvar sus bancos” 
La Unión Europea (UE) validó este domingo el rescate por 85 mil millones de euros (113 mil millones de 
dólares) para Irlanda, la cual deberá pagar un interés anual de 5.8 por ciento. Luego de Grecia, Irlanda se 
convierte así en el segundo país de la eurozona en recibir auxilio internacional para, en este caso, salvar la 
crisis de su sector bancario. Del total de la ayuda, el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Mecanismo 
Europeo de Estabilidad Financiera y el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera aportarán cada uno 22 mil 
500 millones de euros. La propia Irlanda contribuirá con 17 mil 500 millones de euros provenientes de sus 
fondos de reserva para las pensiones, informó el primer ministro Brian Cowen. 
La Jornada, p.32, (Afp, Reuters y Dpa). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Divulgarán más fallos en la comprobación de las cuentas públicas del 2008” 
El presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, del Congreso local, Rabindranath 
Salazar Solorio, reveló que en los próximos días se darán a conocer más observaciones importantes hechas a 
ayuntamientos y dependencias gubernamentales por presuntas irregularidades en la aplicación de recursos 
de la cuenta pública 2008. Informó que antes de que concluya el año se informará ante el pleno Legislativo los 
resultados obtenidos en cerca de 75 auditorías aplicadas a gobiernos municipales y dependencias estatales, 
así como organismos descentralizados. Comentó que dentro de las revisiones contables y administrativas 
importantes, están las que aplicó la Auditoría Superior de Fiscalización a los ayuntamientos de Cuautla, 
Cuernavaca, Jojutla, Amacuzac y Tlaltizapán. 
La Unión de Morelos, (Ana Mata).  
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/14664-divulgar%C3%A1n-mas-fallos-en-la-
comprobaci%C3%B3n-de-las-cuentas-p%C3%BAblicas-del-2008.html 
 
“Insisten diputados que Morelos sea considerado como ‘Cuna de la Revolución Mexicana” 
En la sesión solemne por la “Proclamación de Plan de Ayala”, diputados locales insistieron en que el estado 
de Morelos sea nombrado Cuna de la Revolución Mexicana, pues el general Emiliano Zapata es el impulsor 
de este documento que dio inicio al movimiento mexicano. Este domingo 28 de noviembre en Ciudad Ayala, 
en sesión solemne, el Congreso del estado conmemoró 99 años de la promulgación de dicha proclama 
política para desconocer al gobierno de Francisco I. Madero y dar derechos a los campesinos sobre sus 
tierras. Como ya lo había adelantado el diputado Luis Arturo Cornejo Alatorre, presidente de la Comisión del 
Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, la solicitud se impulsará hasta el 
Senado de la República. En este sentido, podría ser en sesión de este martes cuando se presente un punto 
de acuerdo para enviar un exhorto al Senado a fin de que Morelos sea considerado como la Cuna de la 
Revolución. 
La Unión de Morelos, (Ana Mata).  
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/14659-insisten-diputados-que-morelos-
sea-considerado-como-%E2%80%9Ccuna-de-la-revoluci%C3%B3n-mexicana%E2%80%9D.html 
 

Nacional: 
 
“Autorizan reembolsos de seguros médicos y cirugías a diputados” 
La Cámara de Diputados, con un presupuesto este año de 4 mil 943 millones de pesos, continúa siendo 
fuente de subsidios para legisladores, funcionarios y sus colaboradores. Desde el Comité de Administración, 
la Cámara autoriza reembolsos de operaciones en hospitales privados, seguros médicos compras de 
computadoras, viajes y pagos de telefonía celular que quedaron a deber ex legisladores, entre otros rubros. 
Críticos de los festejos del Bicentenario, los diputados quieren instaurar su propio monumento en San Lázaro, 
y además autorizaron 1.2 millones de pesos para una medalla a mexicanos de 100 años de edad o más, y 
763 mil pesos para lonas con las imágenes de los héroes patrios, que colgaron en el frontispicio del Palacio 
Legislativo. 
La Jornada, p.15, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Pocas expectativas en la Cop 16” 
Sin posibilidades de llegar a acuerdos en la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y 
con la expectativa de lograr algunos avances en adaptación y financiamiento, empieza este lunes en Cancún 
la 16 Conferencia de las Partes (Cop16) y la sexta Conferencia de las Partes del Protocolo de Kyoto (CPM6), 
con delegados de 194 naciones. Esto ocurre en medio de la urgencia de países insulares que ven el riesgo de 
desaparecer con el aumento del nivel del mar, y luego de que este año se presentaron inundaciones históricas 
en Pakistán y México, sede de la conferencia internacional de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre 
Cambio Climático. Un año después de que en Copenhague ambientalistas y negociadores vieron frustradas 
sus esperanzas de lograr un segundo periodo de compromisos del Protocolo de Kyoto –el primero vence en 
2012–, que definiera nuevas metas de reducción de emisiones de países desarrollados, negociadores han 
advertido que esto tampoco ocurrirá en Cancún y quedará pendiente para Sudáfrica 2011. A diferencia de 
Copenhague, donde participaron alrededor de 40 mil personas y 115 jefes de Estado, entre ellos el presidente 
de Estados Unidos, Barack Obama, y el primer ministro de China, Wen Jiabao, México espera la llegada de 
15 mil asistentes y 20 jefes de Estado, sobre de todo de América Latina, aún no confirmados. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso y Georgina Saldierna). 
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“México podría contar en 2012 con más de 2 mil megavatios de energía limpia” 
México podría contar en 2012 con más de 2 mil megavatios de energía eléctrica a partir de aerogeneradores 
como el inaugurado ayer en Cancún, primero en esta ciudad, y que va a abastecer parcialmente de energía 
limpia los trabajos de la Conferencia de las Partes 16 (COP 16) sobre cambio climático anunció el presidente 
Felipe Calderón. Adelantó además que de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Energía, el país tiene 
condiciones para generar hasta 71 mil megavatios de energía eólica, suficiente para proveer electricidad a 
todo México, aunque admitió que por el momento esta transformación tecnológica resulta cara, sí es posible, 
al mismo tiempo, combatir el cambio climático y seguir creciendo económicamente. 
La Jornada, p.46, (Ciro Pérez Silva). 
 
“Calderón y Sabines inauguran en Chiapas la primera planta de biodiesel del país” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa, en su vigésima gira de trabajo por esa entidad, en compañía del 
gobernador Juan Sabines Guerrero, inauguró la primera planta de biodiesel de la República Mexicana, con lo 
que se inicia la era de biocombustibles en México, desde Chiapas. Actualmente, se explicó, son 65 viveros en 
todo el estado, que ocupan superficie de 635 hectáreas que producen 40 millones de plantas. En Chiapas se 
cuenta con más de un millón y medio de hectáreas aptas para la reconversión productiva. De ésas, 400 mil 
están en condiciones para sembrar jatropha; 112 mil hectáreas han sido ya plantadas con árboles frutales en 
esta administración del presidente Calderón; con plantaciones industriales y cultivos de bioenergéticos, como 
la jatropha curcas con 10 mil hectáreas que han sido respaldadas por la Conafor, por Semarnat, con recursos 
hasta de 6 mil pesos por hectárea. 
La Jornada, p.16, (De la redacción). 
 
“Restringe Ifai datos de los gastos de dos funcionarios de la Profepa” 
El clima de violencia impacta de forma tal la transparencia en el país que el pleno del Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) resolvió, con carácter excepcional, entregar sólo 
versiones públicas de gastos de viáticos y otros realizados por dos directores de la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) en territorio nacional. Pese a que todas las erogaciones efectuadas por los 
funcionarios (en alimentación, hospedaje, bebidas, transportación y otros) tienen carácter público, por ley, el 
pleno decidió hacer esta excepción, porque los funcionarios de la Profepa han recibido amenazas de muerte e 
incluso algunos inspectores han sido asesinados. 
La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Hubo otra explosión en subestación: SME” 
Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) informaron que hubo otra explosión en un 
subestación, la cual se registró las primeras horas del domingo en la unidad Narciso Mendoza, en Villa Coapa. 
Señalaron que en la subestación 22 se presentó el incidente que dejó sin luz varias colonias de la zona, lo 
cual constataron funcionarios de la coordinación regional sur de Protección Civil. Señalaron que los esos 
incidentes son prueba palpable de que las instalaciones de servicio eléctrico no están teniendo el 
mantenimiento adecuado, lo cual pone en riesgo a la ciudadanía. 
La Jornada, p.18, (De la Redacción). 
 
“Sedena hace llamado a arrendadores” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) exhortó a la ciudadanía de Tijuana, Baja California, para que 
adopte las medidas de seguridad necesarias antes de finiquitar una operación de arrendamiento, para evitar 
que la propiedad que vaya a rentar sea utilizada por el crimen organizado y verse involucrado en alguna 
acción que ponga en peligro su vida o su propiedad. En un comunicado, la segunda Región Militar y la 
segunda Zona Militar recomendaron: la celebración obligatoria del contrato de arrendamiento; constatar la 
identidad del arrendatario con documentos oficiales que justifiquen su solvencia moral, y exigir el respaldo del 
fiador, de preferencia que sea una persona conocida dentro de la comunidad, entre otras medidas. 
La Jornada, p.21, (Jesús Aranda). 
 
“Se adhieren al SNTE mil 657 profesores de Puebla; denuncian amenazas del SETEPID” 
Debido a las constantes amenazas y hostigamiento laboral por parte del Sindicato Estatal de Trabajadores de 
la Educación de Puebla, Independiente y Democrático (SETEPID), más de mil 600 profesores, directores y 
supervisores abandonaron ese gremio para adherirse a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), luego de 27 años de realizar sindicalismo independiente en esta entidad. 
La Jornada, p.22, (Arturo Alfaro Galán). 
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“El soundtrack de Calderón suena igualito: un país de ensueño” 
La llegada del PAN al poder ha regalado a México la consolidación de la democracia, la década de la salud, el 
sexenio de la infraestructura y, por el tono del discurso de Felipe Calderón, está por obsequiarle un tercer 
mandato presidencial. Vamos por más, mexicanos. Porque México no merece quedar varado a la mitad del 
camino del cambio democrático que hemos emprendido y mucho menos la tragedia de regresar a lo antiguo, a 
lo autoritario, a lo irresponsable, afirma el Presidente en un acto realizado en el Auditorio Nacional, convocado 
por su partido pero presentado como el encuentro ciudadano con motivo de su cuarto año de gobierno. 
La Jornada, p.10, (Arturo Cano). 
 
“Prevén presupuesto de $137 mil millones para el GDF ” 
Este martes, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) recibirá el paquete económico del gobierno 
de la ciudad de México, en el que, de acuerdo con estimaciones de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública de ese órgano, la administración capitalina solicitará 137 mil millones de pesos para 2011, lo que 
implica un ajuste inflacionario de 6 por ciento. Tal como lo marca la Ley Orgánica de la ALDF, los diputados 
locales recibirán mañana el Presupuesto de Egresos, el Código Financiero y la Ley de Ingresos. Respecto de 
esta última las autoridades locales estiman recibir un monto similar de 137 mil millones de pesos. 
La Jornada, p.40, (Raúl Llanos). 
 
“El Distrito Federal, la entidad con más ancianos, revela diagnóstico del IAAM” 
La ciudad de México es la entidad de la República Mexicana con mayor porcentaje de ancianos, señaló la 
directora del Instituto para la Atención de Adultos Mayores del Gobierno del Distrito Federal, Rosa Icela 
Rodríguez. Señaló que, de acuerdo con el Perfil del estado de salud de las personas adultas mayores, 
realizado por ese organismo con el fin de conocer la realidad de los ancianos en la capital y continuar con el 
desarrollo de políticas públicas que atiendan sus necesidades, en 2000 este sector de la población 
representaba 3.8 por ciento, y para 2006 se incrementó a 4.67 por ciento. 
La Jornada, p.41, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
“Apretará’ el GDF para cumplir meta de ingresos” 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) apretará en este último mes para que los contribuyentes con adeudos 
en el pago de predial, nómina, tenencia y agua regularicen su situación fiscal, con el fin de cumplir con la meta 
de ingresos y demostrar que se puede cobrar mejor antes de pensar en subir impuestos, informó Jesús Anlen 
Alemán, procurador fiscal del Distrito Federal. A la fecha, dijo, se han enviado 777 mil cartas invitación, 
equivalentes a una por cada tres contribuyentes, en promedio, cifra 24 por ciento superior respecto del año 
pasado, con lo que se busca rebasar en 300 millones de pesos la meta de recaudación del programa de 
fiscalización, calculada en 3 mil 100 millones de pesos. 
La Jornada, p.41, (Laura Gómez). 
 
“Desviaron a caja de ahorro recursos federales para vivienda en Querétaro” 
El Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro (Iveqro) depositó en la Caja Popular Apaseo El Alto, o Caja 
Alianza, los recursos del programa federal Tu Casa, destinado a subsidiar la adquisición de vivienda para 
personas de escasos recursos. Sin embargo, el apoyo nunca llegó a los beneficiarios: habitantes de las 
colonias Libertadores y Fundadores tuvieron que contratar créditos de esa empresa como requisito para 
obtener pies de casa. A la fecha la cartera vencida asciende a 17 millones de pesos, con una tasa de interés 
anual de 15.50 por ciento, mientras la de intereses moratorios llega a 42.50 por ciento. 
La Jornada, p.37, (Mariana Chávez). 
 
“Da la Corte más protección a víctimas de secuestro”  
El desechamiento de un recurso de apelación interpuesto por la víctima de un delito de secuestro, constituye 
una violación a sus derechos constitucionales, al impedírsele defender su derecho a aportar pruebas en un 
proceso penal, determinó la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En este 
sentido, puntualizó que debe hacerse una interpretación extensiva del artículo 365 del Código Federal de 
Procedimientos Penales, para que se entienda que la víctima o el ofendido también se encuentran legitimados 
para interponer el recurso de apelación en contra de cualquier decisión que afecte su derecho constitucional a 
ofrecer pruebas. Por tal razón, consideró que si la víctima tiene derecho a la reparación del daño, conforme a 
la fracción IV del apartado B del artículo 20 constitucional, debe poder impugnar cualquier decisión que afecte 
el presupuesto elemental del mismo, como lo es la responsabilidad penal del inculpado. 
La Unión de Morelos, (Maciel Calvo).  
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/14626-da-la-corte-m%C3%A1s-
protecci%C3%B3n-a-v%C3%ADctimas-de-secuestro.html 
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Interacional: 
 
“Diplomáticos de EU sirven de espías, prueba Wikileaks” 
La secretaria del Departamento de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, ordenó a sus diplomáticos ante 
la Organización de Naciones Unidas (ONU) espiar y recabar información, incluso privada, de los más altos 
funcionarios del organismo mundial y de los representantes de varios países, entre ellos México, por 
considerar de interés el evaluar lo que realizaban en Consejo de Seguridad, según se desprende de casi un 
cuarto de millón de documentos secretos divulgados hoy por Wikileaks. Se incluyen 2 mil 836 cables emitidos 
desde la embajada de Estados Unidos en México, que forman parte de lo que representa la primera gran 
filtración masiva de comunicaciones secretas del Departamento de Estado y comenzaron a ser divulgados por 
The New York Times, The Guardian, Le Monde, El País y Der Spiegel. La filtración más grande de 
documentos oficiales secretos en la historia de Estados Unidos –un total de 251 mil 287 cables de unas 274 
embajadas y consulados de Washington alrededor del mundo– provocó una de las crisis diplomáticas más 
graves de la historia de este país, que podría transformar para siempre el ejercicio de las relaciones 
internacionales entre gobiernos. Aislar al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, investigar el estado de 
salud mental de la gobernante de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, o la posible presencia de Al 
Qaeda en la llamada Triple Frontera, que comparten Brasil, Paraguay y Argentina, así como la conclusión de 
que el golpe de Estado contra el ex mandatario hondureño Manuel Zelaya fue ilegal, pero la Constitución de 
ese país es deficiente para resolver este tipo de conflictos, son algunas de las revelaciones hechas este 
domingo por el portal Wikileaks. El fundador del portal Wikileaks, el australiano Julian Assange, señaló hoy 
que la revelación de documentos militares secretos de Estados Unidos en su página de Internet concierne 
todos los grandes asuntos de todos los países. La labor de Wikileaks y el uso de las nuevas herramientas 
cibernéticas no sólo provocan temblores entre los militares y diplomáticos, sino también implican un enorme 
cambio para los medios de comunicación tradicionales. Al ofrecer acceso universal a documentos privados o 
clasificados, de repente los medios pierden su monopolio de ser los únicos árbitros sobre cómo manejar 
información oficial. 
La Jornada, p.2,3,4 y 5, (Varios) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

“Caóticos comicios en Haití; 12 contendientes piden la anulación” 

Haití celebró hoy elecciones presidenciales y legislativas en medio del caos y la destrucción de varios centros 
de votación, en una jornada que terminó con una denuncia de “fraude” generalizado de 12 de los 18 
candidatos a la jefatura del Estado, y una masiva y espontánea protesta popular en esta capital, al caer la 
tarde, que exigió la anulación del proceso. Poco antes de las 4 de la tarde (3 de la tarde de la ciudad de 
México), hora fijada para el cierre de las urnas, 12 aspirantes presidenciales dieron a conocer una declaración 
conjunta en la que denunciaron “una conspiración del gobierno y del Consejo Electoral Provisional (CEP) para 
alterar las elecciones en beneficio” del candidato Jude Celestin, aliado del presidente saliente René Préval. 
La Jornada, p.28, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
“Elimina el PCC el antiguo Departamento América por los recortes al presupuesto” 
Como parte del recorte presupuestal impulsado por el gobierno, el Partido Comunista de Cuba (PCC) eliminó 
al que fue un influyente aparato encargado de sus relaciones con el continente y que durante un tiempo se 
llamó Departamento América, de acuerdo con fuentes enteradas del caso. El recorte también causó la 
desaparición de una batería de think tanks de asuntos internacionales y llegó a las unidades municipales del 
partido, donde se inició la reducción de personal auxiliar, inmuebles y servicios como automóviles y 
combustible, según las fuentes. 
La Jornada, p.29, (Gerardo Arreola). 
 
“Cómoda victoria del nacionalista conservador Artur Mas en Cataluña” 
Ya era hora. Este año sí.” Artur Mas, candidato de Convergencia i Unió (CiU) a la presidencia de Cataluña en 
las elecciones celebradas ayer, se dirigía así a sus seguidores, después de obtener 38.47 por ciento de los 
votos y ganar cómodamente los comicios. Mas se convertirá así en el próximo presidente de Cataluña, 
recuperando el poder para CiU, que regresa a la Generalitat –gobierno catalán– tras siete años de coalición 
tripartita encabezada por el Partido Socialista de Cataluña (PSC), que con 18.32 por ciento de los votos ha 
cosechado los peores resultados de su historia. 
La Jornada, p.30, (Beñat Zaldúa). 
 
“China convoca a diálogo de emergencia sobre la crisis en la península coreana” 
China pidió hoy a los países participantes en las negociaciones sobre desnuclearización de la península 
coreana –Corea del Norte y del Sur, Rusia, Japón y Estados Unidos– un diálogo de emergencia sobre el 
agravamiento de la crisis entre Seúl y Pyongyang Seúl recibió “con mucha cautela” el llamado de Pekín; Tokio 
declaró que estudiaría la propuesta y Washington evitó pronunciarse ante la iniciativa. 
La Jornada, p. 30, (Afp, Dpa, Pl y Reuters). 
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“Protesta en Marruecos contra el Europarlamento” 
Centenas de miles de marroquíes se manifestaron ayer en Casablanca contra la adopción por el Parlamento 
Europeo de una resolución favorable a una investigación de la Organización de Naciones Unidas sobre los 
actos de violencia del 8 de noviembre en el campamento Gdim Izik, en El Aaiún, capital del Sáhara Oriental. 
La resolución del Parlamento Europeo apoya a Naciones Unidas como la organización más apta para clarificar 
los incidentes, muertes y desapariciones en el desmantelamiento del campamento de 15 mil saharauis. 
La Jornada, p.31, (Afp). 
 
“Hay mil millones de migrantes en el mundo: OIM” 
La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) alertó hoy que en este año se contaron 214 
millones de desplazados internacionales que, sumados a los 740 millones internos, hacen un total de mil 
millones de migrantes en el mundo. El organismo advirtió que si el número de migrantes internacionales, 
estimado en 214 millones en 2010, continúa en aumento al ritmo de los últimos 20 años podría alcanzar 405 
millones en 2050, alertó la OIM en el Informe sobre las migraciones en el mundo 2010.  
La Jornada, p.48, (Notimex). 
 
“Rodríguez Zapatero, debilitado y a la defensiva: Floren Aoiz” 
El perfil de José Luis Rodríguez Zapatero como el jefe de Estado que llegó al poder en 2004 dispuesto a 
recuperar la agenda socialdemócrata del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) –sentar nuevas bases 
para una solución al diferendo de Euskadi, reconocer un estatuto autonómico catalán, resistir en una agenda 
social el avance de las medidas neoliberales– se ha frustrado, asegura el analista navarro Floren Aoiz, 
historiador, autor de dos libros sobre la cuestión vasca (La vieja herida, 2002; El jarrón roto, 2005) y ex 
integrante de la mesa directiva del partido independentista Herri Batasuna. Hace seis años Rodríguez 
Zapatero llegó al poder cumpliendo su promesa de campaña: el retiro de tropas españolas de Irak. Hoy, el 
presidente español está debilitado y a la defensiva, frente a una derecha agresiva que no le da respiro. Lejos 
de sus propósitos iniciales, Zapatero ahora defiende la idea de Estado nacional del Partido Popular, ha 
endurecido la práctica represiva frente al País Vasco y ha aceptado el acotamiento a la autonomía de 
Cataluña. Además impuso un plan de recortes sociales para enfrentar la crisis de 2008 que son los más duros 
que España ha padecido desde los años del franquismo. Y envió un importante contingente militar a 
Afganistán. 
La Jornada, p.24, (Blanche Petrich). 

 


